

Témoignage de Leonard K. Benton.

Quest. Avez-vous, le 24 mai 1855 ou en d'autre temps, donné un reçu à l'honorable Timothy Lee Terrill pour £200, laquelle somme devait être distribuée conformément à la lettre du secrétaire provincial, pour aider aux cultivateurs indigents de Stanstead, à se procurer du grain de semence, et si c'est le cas comment l'argent a-t-il été employé, et dites au comité tout ce que vous savez à cet égard?—*Rép.* Il est vrai que j'ai donné à l'honorable T. Lee Terrill, en 1855, un reçu pour la somme de £200 devant être obtenue du gouvernement provincial par la société d'agriculture du comté de Stanstead, dont j'étais alors le secrétaire, laquelle somme était accordée pour fournir du grain de semence aux cultivateurs indigents du comté. Je ne puis dire quelle date portait le reçu ni même s'il était daté lorsque je l'ai signé. Le reçu me fut donné par M. Terrill comme pièce justificative devant le mettre en mesure d'obtenir la somme du gouvernement. Il était alors président de la société d'agriculture du dit comté, et en sa qualité d'homme public, accoutumé à la manière de faire affaire avec le gouvernement, je m'en rapportai entièrement à lui et signalai le reçu qu'il m'avait donné. Je n'ai jamais reçu l'argent de lui, je ne l'ai jamais vu et je n'ai jamais su qu'il eût été obtenu par lui du gouvernement avant de l'avoir appris par la lettre suivante de M. Knight, député de Stanstead, le 16 mars dernier.

ASSEMBLÉE LÉGISLATIVE,

Québec, 16 mars 1863.

MON CHER MONSIEUR,—Dans une réponse à une adresse transmise à la chambre ce jour, je vois que Stanstead est porté comme ayant reçu £200 pour achat de grain de semence, en 1855. J'ignore que Stanstead ou le comté de Stanstead ait reçu de l'argent dans ce but; si c'est le cas, il faut que je l'aie oublié. Veuillez m'en informer le plus tôt que vous le pourrez.

Tout à vous,

(Signé) A. KNIGHT.

L. K. Benton, Stanstead.

Je communiquai immédiatement cette lettre à M. Terrill qui me la rendit après l'avoir lue, en me disant, "l'argent n'a jamais été retiré"; et il ne me donna alors aucune autre occasion de lui parler à ce sujet. J'ai eu ensuite une conversation avec lui sur ce sujet, je vais la rapporter.

Pendant deux ans au moins, après mil huit cent cinquante-cinq, M. Terrill est resté président de la dite société d'agriculture, et il était au fait des affaires de cette société. Jamais il n'a amené devant la société la question de l'argent du grain de semence. Il n'a jamais fourni de grain de semence, et la société a toujours ignoré que des fonds aient été obtenus pour le comté de Stanstead, et je supposai, n'ayant rien su de l'affaire après que ce reçu fut signé, que M. Terrill n'avait pas obtenu l'argent. En mai dernier, lorsque les commissaires se réunirent à l'effet d'organiser une cour pour la décision des petites causes, plusieurs personnes dînèrent au "Temperance House," Plaines de Stanstead, et parmi elles figuraient M. Terrill et moi. Après le dîner, M. Ozro Morrill attira l'attention de M. Terrill sur le sujet, et lui dit que M. Benton lui avait montré copie du reçu signé par lui, pour l'argent du grain de semence, et copie de la lettre de M. Terrill à M. Knight, et copie du bon dont il s'était servi pour retirer l'argent; et il dit ensuite à M. Terrill que cette affaire avait traîné assez, qu'il fallait la régler. Alors M. Terrill vint à moi et me pria de passer dans une autre chambre; ce que je fis. Il dit alors qu'il avait reçu une lettre du comité au sujet de l'argent du grain de semence, mais qu'il n'y avait pas répondu. Il parla avec beaucoup de réserve et dit: "Si l'argent m'était payé la société d'agriculture pourrait le retirer"—il ajouta "qu'il y avait des fonds pour régler cette affaire." Je ne voulais pas consentir à cela, car je craignais de me compromettre, lorsque, de fait, je n'avais rien fait de reprehensible dans cette affaire. Il me demanda alors d'écrire à M. Knight pour savoir comment on pourrait la régler. J'ai consenti à écrire à M. Knight, et je l'ai fait, et la lettre que je produis maintenant est la réponse de M. Knight à ma lettre, voici :